

Toledo

8.000 AGRICULTORES SE MANIFESTARON CONTRA LA POLITICA AGRARIA DE LA JUNTA DE COMUNIDADES

(Viene de la 1ª)

Acto, por lo que todos los allí presentes empezaron a inquietarse, Manuel Juárez subió al estrado y anunció al público que, el retraso se debía a que no podían conectar el equipo de sonido y que era vergonzoso, poniendo como ejemplo que si es un Circo el que solicita el enganche de Corriente Eléctrica se la dan a los 10 minutos, y que a ellos no se le ha dado todavía y pasa más de una hora larga, lo que hizo que reinara una tensión y una incomodidad mayor en todos los manifestantes.

HORA Y MEDIA DE RETRASO.

¡GRACIAS BANCO DE VIZCAYA!

A las 12'30 horas empezó el acto, comenzó a hablar Antonio Castellanos, presidente de Jóvenes Agricultores por la provincia de Ciudad Real, pidiendo perdón por el retraso, alegando que la culpa no era de los organizadores, pues después de tener el permiso de Industria para la conexión de la corriente eléctrica, todo han sido pegas a la hora de conectar, y que el Gobierno Civil que está justo al lado, no nos quiere dejar que conectemos, los comercios que están al rededor tampoco, y que por fin una sucursal del Banco de Vizcaya se ofreció para que conectáramos en sus oficinas, dándole las gracias por ser los únicos que han tenido el grandioso detalle, a continuación dijo las siguientes palabras:

"Hoy es la primera manifestación que se hace en Toledo de los agricultores de Castilla La Mancha, con representación de toda la Comunidad Autónoma, hoy aunque venimos a quejarnos por los muchos problemas que tenemos, es un día grande para el campo, porque el campo se está uniendo, y por eso no está dispuesto a estar callado más tiempo, quería comentaros que no venimos aquí para irnos con las manos vacías, pero que nadie piense que nos vamos a ir a nuestra casa con unos precios agrarios más justos, porque sería mucho pensar que con una sola manifestación lo consiguiésemos, sería decir que nuestro Gobierno si nos escuchan, pero hoy empieza una lucha que debió de empezar en Castilla La Mancha hace mucho tiempo, para sacar el campo de la marginación, de la incultura, del subdesarrollo, de la emigración, que hemos tenido en esta región, y del olvido que ha tenido siempre por parte de nuestros políticos, hoy es un día en que los agricultores nos empezamos a organizar, y nos juntamos aquí para decir que no estamos de acuerdo, con la forma en que se viene tratando el campo ni por el Gobierno Central, ni por el Gobierno Regional.

No hay derecho de que nos pongan unos precios agrarios de un 45%, que en la región van a subir menos porque los precios nos lo congelan, porque el aceite sube poco, y nos metan una subida del gas-oil de un 96%, pero eso no lo es todo, sacéis que este año nos vuelven a subir la Seguridad Social, también que hay gran-

des problemas culturales en nuestra región que no se están atendiendo, ¿qué está pasando con la Formación Profesional?, ¿qué está pasando con los hijos de agricultores?, que sus padres no lo puedan acoger por que la Agricultura no es rentable, y se tienen que convertir en vascos y catalanes para poder vivir, a eso no hay derecho y no estamos de acuerdo. Los agricultores de Castilla La Mancha queremos que no nos pase a nosotros ni a nuestros hijos, como a otros compañeros nuestros que se marcharon a las capitales, y al cabo del tiempo vuelven con el rabo entre las patas porque la gran ciudad no les a dado nada, somos castellanos manchegos y queremos vivir en nuestra región dignamente, ahora quiero hacer una numeración de cada uno de los problemas que tiene nuestra región, no hay derecho de que mientras se nos congela el precio del vino nuestros representantes regionales se callen, que se callen por que se llevan nuestra agua, y que se callen cuando esta región se ve marginada, por tantas y tantas gestiones, no hay derecho, y si tenemos a unos representantes regionales, queremos que defiendan a la región, y queremos conocerlos, porque en todos los medios de comunicación se habla de todos los políticos menos de nuestros representantes, porque no nos defienden, porque no salen en la TVE diciendo nosotros queremos para nuestra región esto, y esto y no estamos de acuerdo en que no suba el vino, porque nosotros producimos un 50% del vino que se produce en España, y si se congelan los precios, aquí hay muchos jornales en juego. Y para terminar y dejar paso a mis compañeros os diré que aquí se hablará de todo lo que venimos a pedir, y después iremos a entregarle un documento con todas nuestras peticiones y todas nuestras quejas al presidente de la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha, al Palacio de Fuensalida.

A continuación tomó la palabra Domingo Triguero Expósito, presidente de C.N.A.G., por Ciudad Real, el cual dió las gracias a todos los allí presentes por su participación, por que pienso que es un día importante para Castilla La Mancha, y muy en particular para los hombres y mujeres que viven del campo, vamos a tratar algunos de los puntos que muchas veces nos da vergüenza de tocar y es un rosario de desgracias como es la remolacha. Este es un cultivo que hemos sabido implantarlo y en técnica por trabajar mucho y bien que es lo que nos han enseñado, nos hemos situado en la cabeza de Europa, en semilla monogermen, y hemos dado una lección de como se cultiva remolacha al mundo entero. Las normas sancionadoras que el Gobierno nos aplica, nos obligan a ir olvidándonos de este cultivo, y este cultivo social es el que nosotros vamos a defender con toda nuestra fuerza, hay que tener en cuenta los problemas que tenemos en la campaña de recogida que todavía no hemos terminado por entregar, problemas de entrega, problemas que tenemos a unos posibles

excedentes, en este momento las industrias cerraron porque les dió la gana, por que hubo un temporal de hielos y no pudimos arrancar la remolacha, y no tenemos la culpa, cerraron y nos están obligando a llevar estos centenares de toneladas al Duero, haciendo unas colas hasta de cinco días los camiones que nos la llevan, y a los cinco días gran parte pasan al Laboratorio y entonces le dicen al transportista que se vuelva a su casa porque no quieren la remolacha, y esto dicen en Madrid, y el Gobierno dice que es un problema minúsculo, que no merece cuantía, que no hay por qué hablar de él, pero para el que la ha cogido no es un problema pequeño, el que tiene su cosecha en el campo y este problema no se le resuelve este agricultor no necesita más problemas, con ese tiene bastante, por ser el mayor problema que puede tener, su cosecha, y su vida en el campo enterradas, después señores nos pegan un reciclaje en forma de molino, y ahí está el sistema de pago, ahí están las Ordenes Ministeriales, ahí están la legislación del Boletín Oficial del Estado, ahí está la Administración Regional y Nacional encargada de hombros y sin querer entender, y cuanto más se les explica menos se enteran, porque no lo entienden y no saben de lo que se les habla, pero si tenemos a alguien que sabe de cuentas, y tenemos que dejar claro caiga quien caiga, al pan, pan, y al vino, vino, las industrias azucareras que es la otra parte son de la Banca, prueba evidente que los Consejos de Administración están representados por los grandes bancos, y son los que dirigen las compras, los pagos y todo lo demás, como también sabeis que cuando tenemos un descubrimiento en los Bancos, no nos lo permiten, como tampoco una letra devuelta, ni un talón sin fondos, pero cuando hay garantías de que vamos a cobrar remolacha, y ellos tienen seguridad de que va a ir por ese Banco, nos permiten casi todo pero es por que buscan otro doble fondo, y es cobrar todos los intereses que la Ley les permite, el mismo tiempo vuelven a ganar más dinero, con el dinero que nos tenían que pagar en su día, y no nos lo pagan, de todo esto tiene pleno conocimiento el presidente Bono, tiene pleno conocimiento el ministro de Agricultura y como no, también lo tiene el presidente de Gobierno, y aún así seguimos sin cobrar pero es por que piensan que somos tontos, pero no, somos agricultores, y por último decir que el decreto trienal que se nos viene a aplicar nos deja incondiscenta, nos reduce el objetivo de producción en un 33,3% y esto es a tres años, y nosotros le decimos a nuestra Administración Regional, Sr. Bono, aplíquenos ya la Legislación Europea que de producirse sus previsiones de que el 1 de enero de 1986 seremos miembros de pleno derecho Vd. nos va a estrellar, y por el procedimiento que Vds. nos aplican, lo que pretenden es que vallamos a una campaña de poca producción, para que de esa forma nos reciban en la C.E.E., como compradores de

un producto, en el que nos sobran ganas y capacidad de producir en España, y para terminar les diré que hay que decirle al presidente de la Junta de Comunidades Sr. Bono Martínez, Vs. falla, y se lo vamos a explicar, como también le diremos Sr. Bono Vd. no nos defiende, Vd. se baja los pantalones por el trasvase del Tajo Segura, Vd. no hace nada con la Presa Fernández Casado, en Puebla de Don Rodrigo, y lo que hace con eso Sr. Bono es volver a pagar una factura a otra región "Extremadura" porque protestamos por la Central de Valdecaballeros, y como compensación Vd. ha permitido imparable una presa justo en la mediación de su terreno, y todo el terreno a inundar, son las pegas de un querido pueblo de nuestra región de Castilla La Mancha, que se llama Puebla de Don Rodrigo, pero con más agravante, que no nos van a permitir coger un solo cubo de agua para poder regar nuestras tierras de Castilla La Mancha, porque este pantano es una presa de regulación para el Plan Badajoz, y por si es poco, ahora nos vienen con el proyecto de Ley de aguas subterráneas, y por si fuera poco nos mandan una cartita en la que nos dice: no tenga Vd. miedo, que no le voy a quitar el pozo, y más abajo le dicen, si Vd. pide permiso le doy cincuenta años sin pagar nada, y yo digo, yo para arar mis tierras no necesito permiso, si para sacar agua de mi pozo si lo necesito, Vd. no me va a quitar el pozo, me lo ha quitado ya.

A las 13'30 horas Antonio Castellanos, presidente de Jóvenes Agricultores por la provincia de Ciudad Real, dió como convocado el acto, invitando a todos los manifestantes a acudir al Palacio de Fuensalida, los cuales en el trayecto gritaban frases como: "Felipe, Boyer, nos dejais sin comer". "Queremos pan queremos vino, queremos a Romero colgado de un pino". "Bono cacique el campo no te admite". "Bono mamón trabaja para tu región". A las 13'50 horas se llegó al Palacio de Fuensalida, para hacer entrega del documento reivindicativo al presidente de la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha Sr. José Bono Martínez el cual lo encabezaban: Excmo. Sr. Las Organizaciones Profesionales Agrarias firmantes, nos dirigimos a V.E. como primer representante de esta Comunidad Autónoma, para hacerle llegar el descontento de los agricultores de Castilla La Mancha, de lo cual esta manifestación es solo una muestra.

Al citado palacio pasaron los representantes y convocadores de la citada manifestación, los cuales fueron recibidos, por el presidente de la Junta de Comunidades José Bono Martínez, pues este no se encontraba en Toledo, sino por el Consejero Fernando López Carrasco el cual hace las veces de presidente en caso de que este estuviera ausente, ya en su despacho se habló del motivo de la manifestación y comunicándole a Fernando López Carrasco su descontento por no haber sido recibidos por el presidente, puesto que era a él a quien le querían entregar un mano al documento para que

éste se lo estudiara y diera una rápida solución, mientras los 8.000 manifestantes en la puerta del Palacio gritaban por que querían que saliera el presidente y tirando ajos a la policía que se encontraba en la puerta.

Antonio Castellanos manifestó que el motivo de esa reunión es por la disconformidad que tienen tanto Jóvenes Agricultores, UFADE y CNAG con el funcionamiento que lleva el Gobierno Regional; y que por supuesto querían haber sido recibidos por el presidente, a lo que el secretario del Sr. Bono alegó que el presidente ha recibido en el año y medio que lleva en el gobierno a más de 2.000 audiencias, y todas las ha concedido, y tengo que decir que el presidente no ha recibido ninguna solicitud formal de audiencia por parte de las asociaciones convocantes, se recibió en esta presidencia un escrito no firmado por nadie, en el cual se exigía al presidente que estuviera presente un determinado día pero, ni venía una comunicación formal ni ningún contraro para solicitar una audiencia con el presidente, porque jamás a negado una audiencia a nadie, Manuel Juárez manifestó que el Sr. Bono Martínez sabía que nosotros queríamos que él nos recibiese, y si no nos ha recibido ha sido porque él no ha querido, y esta es la impresión que tienen las asociaciones agrarias convocantes de este acto y reiteramos una vez más nuestra absoluta disconformidad de estos hechos que estamos dispuestos a consentir, puesto que el presidente del Gobierno Regional debe de ocuparse del bienestar de muchos miles de administrados, y que todo el mundo sabía que íbamos a venir aquí al Palacio, y que era a él al que le tocaba el recibirnos, porque no pedimos que nos de una solución ahora mismo, pero si una respuesta, para comunicárselo a todas las personas que en la puerta nos esperan, a lo que el Sr. Consejero dijo que él asume la responsabilidad de quedarse con ese documento, para estudiarlo y llevarlos al Consejo de Gobierno, se estudiará y luego recibiréis contestación, comprometiéndose en un plazo de quince días a lo sumo, los manifestantes cada vez se exaltaban más, y seguían tirando ajos a la puerta del palacio a las ventanas, y a la policía, un guardia civil fué herido en la cara lo mismo que dos de los periodistas que se quedaron en las escaleras del palacio.

EL CONSEJERO SALIO AL BALCON

Como la tensión que había entre los manifestantes era cada vez mayor, y viendo que se acercaba la hora en la que la Policía Nacional tenía orden de desconvocarla, las asociaciones convocantes, pidieron al consejero que saliera al balcón y les comunicara a todas las personas que el documento ha sido entregado y que lo pasará al Consejo de Gobierno donde se estudiará, dando una respuesta en un plazo de quince días, el consejero así lo hizo.

FERNANDO ALVAREZ